



I LEGISLATURA

Anuncian sistema de atención a víctimas

IVÁN SOSA

Un sistema de atención a víctimas será creado y comenzará con mejorar la atención

en la Procuraduría General de Justicia y las agencias del Ministerio Público, expuso la Jefa de Gobierno electa, Claudia Sheinbaum.

“La comisión de víctimas tiene que ver con la mala atención que hay en la Procuraduría, entonces se valora un sistema de acuerdo con un protocolo que ya se elabora”, comentó.

El Observatorio Ciudadano sobre Derechos de las Víctimas demandó al nuevo Gobierno dar prioridad a la

creación de un sistema, porque Ciudad de México se encuentra entre 12 entidades federativas carentes de una comisión de atención integral.

“En el Congreso de la Ciudad fue aprobada, el jueves pasado, una comisión”, apuntó Sheinbaum al subrayar que está atenta a las sugerencias de las organizaciones.

“Esperamos que la Jefa de Gobierno electa escuche las demandas de las víctimas y organizaciones civiles y adopte una postura clara”, requirió

el subdirector de la asociación Idheas, Jérémy Renaux.

En la Colonia del Valle opera una Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas, pero es de jurisdicción federal y no capitalina.

En diciembre pasado, la entonces Asamblea Legislativa emitió una Ley de Víctimas de Ciudad de México, sin planes específicos de atención a la ciudadanía, de acuerdo con los especialistas.

EL CABALLITO

Anulan gol de Manuel Negrete en Coyoacán

En fuera de lugar y con el gol anulado se quedó el ex futbolista y alcalde electo por la coalición PRD-PAN-MC, **Manuel Negrete**, luego de que la Sala Regional Ciudad de México del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) anuló la elección que había ganado el 1 de julio. Nos cuentan que las razones para la histórica decisión apuntan a que funcionarios de la delegación Coyoacán realizaron la entrega de recursos públicos mediante actividades institucionales y programas sociales durante el proceso electoral, pese a los llamados de suspenderlos por parte del Instituto Electoral de la

CDMX. Si bien no fue parte de los resolutivos del TEPJF, nos recuerdan las "sillas voladoras" del Jardín Hidalgo. Ese día, perredistas y morenistas se lanzaron de todo para reventar el evento que la ahora jefa de Gobierno electa, **Claudia Sheinbaum**, llevaría a cabo en Coyoacán, que gobernaba **Valentín Maldonado** (PRD), cercano a **Mauricio Toledo**, hoy diputado federal. Y aunque la anulación aún puede ser impugnada, el ex futbolista se quedó, por ahora, sin gol.

Sheinbaum se reunirá con Graue

Nos adelantan que la jefa de Gobierno electa, **Claudia Sheinbaum**, tendrá una reunión con el rector de la UNAM, **Enrique Graue**, la próxima semana. La intención es analizar el tema de la seguridad en la institución y sus alrededores, luego de los problemas por las agresiones de porros a estudiantes, así como el tema

del narcomenudeo. El encuentro se acordó luego de que la UNAM se pronunciara en contra de cualquier plan de la autoridad local para crear una policía universitaria. De paso, nos cuentan que doña Claudia ahondará en su proyecto de ampliar los espacios para estudiantes en las universidades públicas instaladas en la Ciudad sin tener que hacer tanto gasto operativo.

Repondrán el proceso del InfoDF

¿Se acuerda que el Instituto de Transparencia de la Ciudad de México, conocido como InfoDF, está acéfalo porque la extinta Asamblea Legislativa no votó a los nuevos integrantes? Pues nos comentan que ya en el Congreso de la CDMX, cuya mayoría es de Morena, se perfila reponer el proceso para elegir a los nuevos cinco comisionados ciudadanos que integren el órgano autónomo. Nos dicen que la líder de la bancada de Morena, **Ernestina Godoy**, anunció que va por ese camino, así que quienes ya se veían en esos cargos, pues se quedarán con las ganas.

Delfina no va al informe de Del Mazo

Pues nos dicen que al primer informe del gobernador del Estado de México, **Alfredo del Mazo**, no asistió la próxima delegada del gobierno federal, nada más y nada menos que la representante de la gestión presidencial de **Andrés Manuel López Obrador**, la senadora **Delfina Gómez**. Nos comentan que sí fue invitada, igual que el presidente de Morena en la entidad mexicana, **Horacio Duarte**. Escena distinta a la que se vivió la semana pasada cuando Del Mazo fue anfitrión del presidente electo y la ex candidata a gobernadora, donde, nos dicen, andaban muy platicadores. Sin embargo, don Alfredo fue arropado por el presidente **Enrique Peña Nieto** y los ex gobernadores mexiquenses como **Eruviel Ávila**, **César Camacho** y **Arturo Montiel**.



Nada que ver

Se están yendo con la finta quienes auguran que la anulación de la elección de alcalde en Coyoacán es el preámbulo de lo que será Puebla, donde el TEPJF avaló el voto por voto. Nos hacen ver que, en el caso poblano, hay casi 125 mil votos de diferencia a favor de Martha Erika Alonso. Por eso sólo Miguel Barbosa y los suyos quieren la nulidad: saben que el recuento legitimará la victoria de la panista.



Martha
Erika Alonso



Roberto
Sandoval

Y que saca la charrasca

Se puso bravo el ex gobernador de Nayarit Roberto Sandoval, quien retó a golpes y "sin pellizcos" al ex líder nacional del PRI Enrique Ochoa. Lo culpa de su expulsión del partido y busca el desquite, dicen, sin guaruras de por medio. Hasta lanzó: "Esto es derecho entre tú y yo". Hagan sus apuestas.

Deslizan visita de Trump

Crece la versión de que el presidente de EU, Donald Trump, vendría a la toma de protesta de Andrés Manuel López Obrador. Quien supuestamente está dejando ver eso es el representante del Partido Republicano en México, Larry Rubin, según el jefe de Morena en el Senado, Ricardo Monreal. Sólo falta que desde Washington lo confirmen.



Larry
Rubin



Jesús M.
del Campo

A engordar el Congreso

En el Congreso de la CDMX la mayoría de Morena quiere aumentar a 40 el número de comisiones, es decir, crear ocho nuevas. Proponen que sean: Atención Especial a Víctimas. Cultura. Deportes. Gestión Integral del Agua, Juventud, Protección a Periodistas, Protección Animal y Reconstrucción. Eso significaría más recursos, por lo que varios se preguntan: ¿y la austeridad, 'apá?

¡A estudiar se ha dicho!

Muy estudiosos están los funcionarios del gobierno capitalino, encabezado por José Ramón Amieva. Se preparan para la glosa del Sexto Informe, y como será en un Congreso con mayoría de Morena, esperan que no los agarren en curva. O sea no quieren ser el plato fuerte de una cena de negros.



José Ramón
Amieva

Red Compartida

EL CONGRESO de la Ciudad de México ya inició actividades y los saldos son, digamos, extraños. Ya hubo cuatro diputados que cambiaron de bancada, tres se fueron al Partido del Trabajo y uno al Partido Encuentro Social. Con esta estrategia la Mesa Directiva quedó en manos de un morenista que se cambió al PT.

EL PT tenía tres diputados; sin embargo, tras una negociación, dos diputados de Morena se cambiaron a ese partido. Se trata de Jesús Martín del Campo y de Lilia Martín Sarmiento Gómez, además una priísta, Leonor Gómez Otegui.

LA TRANSICIÓN de bancada también se dio en Encuentro Social, del que sólo había un representante y ahora ya suma al morenista Fernando José Aboitiz Saro, quien se unió a esa bancada. Así iniciaron las actividades legislativas que quedó presidida por Martín del Campo.

POR CIERTO, la Coparmex CDMX, de Jesús Padilla Zenteno, quiere generar una agenda en el Congreso de la Ciudad de México para apoyar e impulsar leyes en temas de seguridad, crecimiento económico y generación de empleos productivos, movilidad con visión de largo plazo, inversión en la infraestructura del agua, educación

de calidad e incluyente, además de instrumentación plena y eficaz del sistema local anticorrupción, en la Ciudad de México.

PADILLA ZENTENO destacó que estos temas permitirían a la capital tener una mayor competitividad, un crecimiento sostenido y la mejora permanente de las condiciones de los trabajadores, sus familias y las empresas generadoras de oportunidades.

AL RECUESTO de Puebla y la decisión judicial en la Alcaldía de Coyoacán pusieron a los liderazgos del PRD contra la pared y empezaron a movilizar sus propios instrumentos legales para intentar frenar los ataques. Mauricio Toledo, exdelegado en la demarcación, dijo que: "no permitiremos que nos roben la elección en la mesa o por represiones políticas, es grave que vulneren la voluntad de un pueblo. Nosotros creemos en las instituciones e impugnaremos esta resolución en la Sala Regional".

¿PESÓ ALGO Claudia Sheinbaum o el propio AMLO en la decisión tomada por el tribunal local? Conste, es pregunta.

PD: EL DIPUTADO Porfirio Muñoz Ledo, entregó ayer al gobierno de la Ciudad de México el Bando Solemne que declara a Andrés Manuel López Obrador como Presidente electo; ese acto se celebró simultáneamente en las capitales de todos los estados del país, a cargo de los gobernadores y en todos los municipios del territorio nacional.

PEPE GRILLO



Los sillazos digitales

El árbitro se tomó su tiempo, pero después de revisar jugadas y jugarretas, resolvió anular la elección para alcalde de Coyoacán.

El ganador inicial había sido Manuel Negrete, quien jugó con la camiseta de la alianza "Por México al Frente", de PRD, PAN y MC.

El Tribunal consideró que la alianza hizo uso de los programas sociales para amarrar votos.

No es que los votos se vayan a contar otra vez, como en el caso de Puebla, sino que la elección se anula. Habrá otra.

Para evitar otra ronda sillazos, la nueva elección no tendrá campaña previa, al menos no en las calles, pues en los medios y las redes sociales los candidatos y sus partidos ya se han tirado varios sillazos digitales. Al paso que vamos, Morena ganará en la mesa las pocas elecciones que perdió en las urnas.

Entre mexiquenses te veas

El gobernador Alfredo del Mazo ofreció un mensaje con motivo de su primer informe de gobierno.

Lo acompañó la clase política mexiquense en pleno, comenzando por el presidente Peña Nieto y el secretario Alfonso Navarrete y varios ex gobernadores de la entidad.

Dijo que la inseguridad ha logrado abatirse, en cuando menos 12 por ciento, que es la demanda central, y que el Salario rosa comienza a tener impacto positivo entre las familias más necesitadas.

Reconoció la disposición al diálogo que ha mostrado el presidente electo López Obrador, con quien se comprometió a trabajar de manera coordinada por el bien del Edomex.

Presente en el evento, el presidente Enrique Peña anunció su regreso a casa. Dijo que después del 30 de noviembre vivirá en el Edomex, eso sí, sin causar molestias.

De otro tiempo

La figura del fuero a los diputados perdió desde hace tiempo su razón de ser.

La normalidad democrática hizo insostenible esa protección extraordinaria a los legisladores que con el tiempo cayó en abusos para darle paso a la impunidad.

El pleno del Congreso de la Ciudad de México aprobó desaparecer la figura del fuero de su Ley Orgánica.

Lo hizo para homologarla en ese tema con la Constitución local que acaba de entrar en funciones. Los 66 legisladores locales ya no contarán con esa protección.

A punto de turrón

Donald Trump está considerando ser uno de los jefes de Estado que atestigüen la toma de protesta de López Obrador el próximo primero de diciembre.

Lo que ratifica que entre el presidente electo y el inquilino de la Casa Blanca hay una relación positiva y una comunicación fluida, pues ha seguido teniendo llamadas telefónicas.

Hay quien todavía se dice sorprendido por la buena química que existe entre ambos políticos, pero lo cierto es que desde hace meses hay pistas de que se pueden entender.

Quedó superada hace tiempo la versión de que el próximo gobierno pudiera ser de izquierda. No lo es ni lo será. Así se asume aquí pero también allá, donde tienen identificados varios puntos de coincidencia.

pepegriilocronica@gmail.com



zonasubmetropolitana

HÉCTOR CASTILLO BERTHIER

HONESTIDAD PENDIENTE

¿Honestidad Valiente? Nadie duda de la voluntad popular para buscar un cambio en el país.

Los 30 millones de votos obtenidos en las elecciones para López Obrador son una muestra de confianza popular en sus promesas de campaña.

No hay duda. Una inmensa mayoría de gente votó por un cambio que nos urgía para recomponer los fallidos gobiernos del PRI y el PAN.

Pero esta ilusión de cambio no es eterna.

Sin duda, la realidad y la forma de enfrentar los problemas cotidianos, nos obligarán a entender hasta dónde este cambio es posible.

¿Cuál es la relación entre las promesas políticas y la realidad?

¿Hasta dónde son reales las promesas de AMLO? ¿Hasta dónde podrá cumplirlas? ¿Hasta qué punto lo dejarán llegar para cumplir con las esperanzas de sus electores?

No recuerdo ningún momento histórico en donde un presidente haya generado tantas esperanzas para cambiar el destino de una nación.

La casa de campaña en la colonia Roma se convirtió en una especie de santuario, en donde miles de mexicanos buscan una respuesta a sus demandas.

Pero la esperanza, la realidad y la interpretación que le da AMLO a los problemas, no van en el mismo sentido.

Hay una denuncia contra Rosario Robles (realizada por el Reforma), donde está involucrada en extraer más de 700 millones de pesos en efectivo, a través de empresas fantasma y la suplantación de desconocidos, a través de la Sedesol y la Sedatu (cuando era Secretaria) para crear un manejo muy oscuro del dinero público.

Dice la nota: "Saquean con Robles 700 mdp en efectivo" (Reforma, 11/IX/2018).

El resumen es el siguiente: "Entre 2014 y 2016 Sedesol y Sedatu asignan contratos por 1,900 mdp; TV Hidalgo, QR y Hermosillo reciben contrato directo por 'convenio'; subcontratan a 76 empresas para 'publicidad', 'asesorías' y 'estudios'; 6 firmas y 9 'fantasmas' transfieren el dinero a empresas de valores; En camionetas reparten \$700 millones en 10 domicilios de 5 ciudades; El domicilio de la empresa Helte resultó ser la oficina de una psicóloga en Polanco y recibió 493.6 millones de pesos" (Ibid).

¿No huele este asunto a corrupción?

Por eso, sorprendió la respuesta de AMLO: "Rosario Robles es un chivo expiatorio, y... las acusaciones sobre los desvíos millonarios durante su gestión en la Sedesol y la Sedatu son un circo" (Reforma, 16/IX/2018).

Y agregó: "Nosotros no vamos a perseguir a nadie, no vamos a hacer lo que se hacía anteriormente, de que hacían actos espectaculares, de que se agarraba a uno, dos, tres, cuatro, cinco como chivos expiatorios, y luego le seguían con la misma corrupción", (Ibid).

Eso es muy saludable... pero se necesita más.

Existe una danza injustificable de miles de millones de pesos tomados del dinero público, con una larga lista de funcionarios públicos involucrados, que no vieron, no respondieron, o no se dieron cuenta de los desvíos.

El Congreso se declaró a favor de citar a los secretarios del gabinete involucrados y a fundar "comisiones especiales" que investiguen el manejo de este dinero.

Pero, el martes pasado, ocho días después de haber denunciado esta transacción fraudulenta, la bancada de Morena, mantuvo la idea de crear una Comisión Especial Investigadora para analizar este caso... ¡Pero en el futuro!

¿Por qué?... NPI.

Lo único cierto es que la propuesta de Honestidad Valiente que tenía AMLO en su campaña, no debería cambiar por la de Honestidad Pendiente.

No hay de otra. Hay muchos funcionarios corruptos que necesitan ser castigados.

Bienvenido el cambio... pero hay que hacerlo real.

No es lo mismo ser candidato por 18 años, que presidente por seis... ¿O sí?

90 CASAS EN UN SEXENIO

Javier Duarte, ex gobernador de Veracruz y su esposa, Karime Macías, no dejan de sorprendernos todos los días.

En un sexenio, se hicieron propietarios de ¡90 inmuebles!, entre casas, departamentos, ranchos, oficinas y hasta una mansión de 7 millones de dólares en Miami, en el Club de Yates Cocoplum, con 9 baños, 7 recámaras y una alberca.

40 propiedades en México; y 50 más en Florida, Texas, Arizona, Nueva York y España.

"En la capital española los Duarte adquirieron un apartamento de más de 100 metros cuadrados con un valor de más de 5 millones de euros, ubicado en la Calle Antonio Acuña, a unos metros del Parque del Retiro" (Reforma, 18/IX/2018).

Con toda honestidad: ¿Para qué demonios se hicieron de tantas propiedades?

¿Las piensan disfrutar? ¿Cómo lo harán?

¿Les alcanzará la vida para visitarlas todas?

¿Qué demonios significa para ellos la palabra Abundancia?

Más allá de los demonios que tengan en su mente y en su alma, realmente se debe estar loco para que, en 72 meses (que es el tiempo de duración de un sexenio), se dedicaran a comprar más de una casa mensualmente.

Si usted ha comprado alguna vez una propiedad sabe del tiempo, el esfuerzo y los múltiples trámites para lograr establecerlo como su propiedad.

¿Pero si quiere tener 90?... Necesita un psicólogo.

Duarte es una de las joyas priistas que nos hereda Peña Nieto de su corrupto sexenio.

EL PRÍNCIPE DE LA BASURA

De una forma u otra, la impunidad se perpetúa siempre entre nosotros.

En esta ocasión, finalmente, se aprobó como diputada del PRI en la Ciudad de México a Sandra Esther Vaca Cortés, quien es señalada como reclutadora de mujeres de la presunta red de prostitución de Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre, hijo del Zar de la Basura, Rafael Gutiérrez Moreno.

Sandra Vaca era suplente de Edna Mariana Gutiérrez Rodríguez, que ocupó el segundo lugar de plurinominales del PRI para el Primer Congreso de la CDMX.

Pero Eda pidió licencia: "Por así convenir a mis intereses".

Siendo claras, era una "Juanita".

Las leyes cambian.

Pero los viejos personajes de la vieja impunidad... ¡Se reproducen por ósmosis!

LA CUEVA DEL DELFÍN

Pensemos positivamente: AMLO enfrenta un monstruo de mil cabezas... Y la mayoría desea un cambio verdadero... Se trata de sacar de este país a Alí Babá y sus 40 mil ladrones... Sean quienes sean... Ese sí sería un cambio.

¡Vientos huracanados!, si no me presta su Ferrari el ex Procurador de Justicia de Humberto Moreira nos veremos por acá el próximo sábado...

Comentarios, quejas y lamentaciones: Facebook Héctor Castillo Berthier

Email berthier@unam.mx Pág. web: www.circovolador.org



Constitución CDMX, vigente

Llama la atención que aquellos actores políticos que la impulsaron han dejado de darle un seguimiento puntual.

El pasado 17 de septiembre se realizó la declaratoria solemne de la entrada en vigor de la Constitución Política de la Ciudad de México. Esta nueva legislación —de gran importancia— generará diversas situaciones que vale la pena reflexionar.

En 1824 se aprobó la primera Constitución del México Independiente y se decidió instaurar una Federación cuyos poderes federales se asentaron en un Distrito Federal, determinándose establecerlos en la Ciudad de México.

La metrópoli que antes fue la sede del Imperio Azteca y del Virreinato de la Nueva España fue administrada mediante gobernadores designados por el presidente de la República en turno hasta el año de 1997, cuando por primera vez se eligió a un jefe de Gobierno, el Ing. **Cuauhtémoc Cárdenas**.

La Constitución Política, Leyes Orgánicas y un Estatuto Orgánico —aprobados por el Congreso General— fueron los instrumentos jurídicos que rigieron la vida de la capital de la República, hasta hace unos cuantos días.

Como resultado de diversas reformas político-constitucionales, el concepto del Distrito Federal desapareció de nuestro

sistema legal y se creó un nuevo estatus jurídico para la Ciudad de México, que es ahora una entidad federativa con plenos poderes, sin dejar de ser al mismo tiempo la capital del país.

La Carta Magna fue el resultado de los trabajos de una Asamblea Constituyente compuesta por cien diputados constituyentes, que sesionó del 15 de septiembre de 2016 al 31 de enero de 2017; y con fecha 5 de febrero del mismo año fue publicado el decreto por el que se expidió la Constitución de la Ciudad de México.

La nueva Constitución obliga al Congreso capitalino a aprobar un cúmulo de leyes reglamentarias para adecuar el orden jurídico de la Ciudad, a más tardar el 31 de diciembre del 2020.

La norma fundamental local es una Constitución en extremo garantista que contempla una serie de cuestiones novedosas y de avanzada en materia de derechos, entre ellos: la autodeterminación de la personalidad y la muerte digna; derechos sexuales y reproductivos; derecho al agua y a su saneamiento; asimismo, garantiza un seguro de desempleo; la eliminación del fuero; la reelección legislativa y el uso médico y terapéutico de la marihuana.

Su entrada en vigor casi pasó inadvertida, tanto por el gobierno saliente como por el gobierno entrante. Llama la atención que aquellos actores políticos que impulsaron vehementemente la creación de la Constitución local han dejado de darle un seguimiento puntual al reto de confeccionar lo necesario para cumplir en el tiempo establecido por el Constituyente de la Ciudad de México.

La nueva norma establece también el derecho que tiene toda persona de tener acceso a una buena administración pública, así como a recibir servicios públicos eficaces y eficientes.

Habrà que ver cómo se las arregla el nuevo gobierno de la ciudad y de las alcaldías para cumplir con tantos derechos y responsabilidades que esta Constitución consagra, para dotarlos, hacerlos efectivos y evitar el desencanto ciudadano cuando constate que muchos de estos nuevos preceptos no son más que buenas intenciones y elementos que en un largo tiempo serán imposibles de financiar y cumplir.

Como *Corolario*, las palabras del expresidente estadounidense **Abraham Lincoln**: "No se puede escapar de la responsabilidad del mañana evadiéndola hoy."



#FuerzaSinaloa

La depresión tropical 19-E provocó inundaciones en varios municipios de nuestra bella perla del Pacífico, declarando 11 de ellos en emergencia y trasladando a nuestros hermanos sinaloenses a varios albergues de las zonas afectadas. Se dice que además de suspender clases, las carreteras y otras vialidades permanecerán cerradas, como en el caso de Los Mochis-Ciudad Obregón, Ciudad Obregón-Guaymas y Los Mochis-Estación Don.

CONTINUARÁ...

Se dice que este desastre natural continuará causando tormentas, por lo que hay que estar atentos y apoyar a Sinaloa; puedes acudir a donar cobijas, ropa, botas de lluvia, impermeables, productos enlatados, papel higiénico, jabón y demás productos de limpieza personal al centro de acopio de la Oficina de Representación del Estado de Sinaloa en la Ciudad de México, ubicado en Santa Rosalía #116 de la Colonia Insurgentes San Borja, en la Delegación Benito Juárez, durante las 24 horas del día, así como al DIF en un horario de 08:00 a 21:00 horas de lunes a

domingo en su centro de acopio ubicado en Avenida Emiliano Zapata #340 en la Colonia Santa Cruz Atoyac de la Benito Juárez.

EL PAN DE CADA DÍA.

Suele decirse esto de los problemas, y pasando a la Ciudad de México, aquí hay ya una lucha interna después de las elecciones en que se vio un arrastre para la mayoría de los partidos políticos; el PAN CDMX tiene una oportunidad y le queda renovarse o morir, pero como vemos de entre los precandidatos con intención a liderar la ciudad, aún no hay cambios ni propuesta de importancia como oposición en el primer Congreso de la CDMX, veremos qué tan buena se pone la grilla en sus filas.

¡TENEMOS CONSTITUCIÓN!

Ojalá la hagamos valer en el Primer Congreso de la CDMX que ya entró en vigor, hacía falta y esperemos pase del papel a la realidad, sobre todo porque hay muchos puntos a considerar y que serán polémicos al controvertir ciertos intereses de grupos políticos, ciertamente nos dicen que hoy tenemos una de las constituciones más innovadoras en América Latina, pero falta ver que nuestros gobernantes la defiendan y los diputados de nuestra ciudad se apliquen en llevarla a cabo más allá de las diferencias que tengan.